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Newsletter n°5 : mars 2022 

Mesdames, Messieurs,
Chers élus,
Chers amis,
 
Les 10 et 24 avril prochains (9 et 23 avril pour le continent américain et les Caraïbes) sont deux dates
importantes pour notre vie démocratique et pour permettre à chacun de faire un choix pour la France et les cinq
années à venir. Quels que soient vos convictions, vos engagements, ne laissons personne décider à notre place.
Votons ! 
 
Comme vous, depuis le 24 février, je suis de près la situation en Ukraine dont celle de nos compatriotes. Le
président Volodymyr Zelensky, s'est exprimé devant le Sénat et l'Assemblée nationale le 23 mars reconnaissant
du soutien et du travail diplomatique réalisé par la France. Je tiens également à saluer nos élus, Conseillers des
Français de l'étranger, qui sont mobilisés depuis près d'un mois dans les pays qui accueillent les réfugiés
apportant soutien et aide logistique. Je me suis entretenue à deux reprises avec la communauté scolaire du
Lycée français de Moscou afin de suivre la situation compliquée dans laquelle les familles et les personnels se
trouvent également. 
 
Dans cette nouvelle infolettre, vous trouverez également les dernières informations concernant les Français de
l'étranger dont les avancées annoncées au début du mois de mars par les ministres Amélie de Montchalin et
Jean-Baptiste Lemoyne concernant la simplification des démarches administratives mais également des
informations sur la 36ème session de l'Assemblée des Français de l'étranger qui s'est tenue à la mi-mars. 
 
Enfin, je suis également allée à la rencontre de la communauté française en Israël, au Chili, au Brésil et en
Argentine. Des rencontres riches et passionnantes avec des acteurs au service de la communauté française
dont je salue l'engagement au service de nos compatriotes.
 
Bonne lecture à toutes et à tous, 

 

S'inscrire à la newsletter 
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Au Sénat

Intervention du Président
Zelensky

 

Mercredi 23 mars, pour la première fois de
l’histoire, un président d’un pays en guerre s’est
exprimé devant le Sénat et l’Assemblée
nationale.
 
Volodymyr Zelensky a demandé à tous les
parlementaires français d’observer une minute de
silence pour honorer la mémoire des "milliers
d'Ukrainiens et d'Ukrainiennes tués à la suite de
l'invasion russe".
 
La France est et restera aux côtés de l’Ukraine, son
gouvernement et son peuple au courage
exceptionnel !
 

Voir l'intervention

Lycée français de Moscou
 

 

 
Visioconférences avec les représentants de la
communauté scolaire de Moscou. 

Les 2 et 16 mars, avec ma collègue députée Anne
Genetet et les élus Conseillers des Français de
l'étranger Nicolas Megrelis, Franck Ferrari et
Olivier Burlotte, nous avons réuni en
visioconférence les représentants de la
communauté scolaire du Lycée français de
Moscou. Deux établissements d’enseignement
français sont homologués en Russie  (un à Moscou
et un à Saint-Pétersbourg) et scolarisaient, avant la
crise, un peu moins de 1400 élèves dont 1210 à
Moscou.

Après un échange avec le Conseiller de
Coopération et d’Action culturelle, Fabrice
Rousseau et les élus Conseillers des Français de
l’étranger, nous avons évoqué la situation des
personnels, des élèves et des parents de
l’établissement alors que les cours ont repris en
distanciel depuis quelques jours dans l’attente d’une
réouverture début avril si les circonstances le
permettent. Je salue très sincèrement l’engagement
de toute la communauté scolaire face à la crise et
ferai remonter au ministère de tutelle les points
abordés lors de cet échange, notamment : 
 
- la nécessaire communication entre tous les
acteurs,
- les inquiétudes quant aux difficultés financières
que peuvent rencontrer les familles, à ce sujet nous
apportons notre soutien total pour qu’une aide à la
scolarité soit accordée aux familles et élèves qui se
retrouvent à vivre dans des conditions difficiles, les
personnels bénéficiant bien légitimement déjà d’un
accompagnement de l’Agence,
- le retour en France des personnels détachés,
- les conditions du travail en distanciel,
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- les classes à examens.

Rendez-vous est pris pour un suivi des mesures
prises en faveur de cet établissement et de ses
personnels.
 

Harcèlement scolaire 
 

La lutte contre le harcèlement scolaire fait
désormais officiellement partie des critères
d'homologation des établissements de
l'enseignement français à l’étranger.
 
Mon amendement avait été adopté lors de
l’examen de la loi visant à combattre le
harcèlement scolaire qui est entrée en vigueur le
4 mars dernier !

Une victoire dont je suis très fière pour toute la
communauté scolaire du réseau à l’étranger.

 
La loi a ensuite été promulguée par décret le 2
mars et publiée au Journal officiel le 3 mars
2022.
 

 
Enseignement français à l'étranger

 

 
Revoir le live

Déjà près de 3500 vues pour le live spécial
enseignement français à l'étranger du 18 mars
avec François Normant, Président de la FAPEE
(Fédération des associations de parents d’élèves
des établissements d’enseignement français à
l’étranger) et Marine Havel, Présidente de la
fédération Flam Monde. 

Vous retrouverez au programme de ce live :

- Du début à 20:25 : introduction et retour sur la loi
récemment promulguée concernant l'EFE 
- De 20:25 à 30:00 : retour sur le dernier conseil
d'administration de l'AEFE du 16 mars dernier et
point sur la situation des établissements en Ukraine
et en Russie
- De 30:09 à 45:00 : retour la problématique des
résidents à recrutement différé
- De 45:00 à 56:07 : actualité des FLAMs,
financements, critères d'attribution, création
d'associations et organisation
- De 56:07 à la fin : réponses aux questions posées
en direct
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Les élus à la Une

Parce que l’engagement de nos élus est essentiel, nous mettons à l’honneur tous les mois dans la
newsletter, nos élus afin de valoriser leurs actions. Ce mois-ci nous le consacrons à l'AFE (Assemblée des
Français de l'étranger) dont la 36ème session s'est déroulée à Paris et en distanciel du 14 au 18 mars
dernier.

Ouverture et sessions plénières
 

 
Durant toute cette semaine, les 90 conseillers de
l'AFE se sont réunis pour faire le point sur la situation
des Français de l’étranger en session plénière et dans
leurs différentes commissions. 

Pour en savoir plus sur le rôle de l'AFE et de ses élus
:https://diplomatie.gouv.fr/fr/services-aux-francais/voter-
a-l-etranger/quelle-representation-politique-pour-les-
francais-residant-a-l-etranger/
 

 
A l’ouverture de cette nouvelle session présidée par
Hélène Degryse, nous avons pu écouter l'intervention
du ministre Jean-Baptiste Lemoyne sur l’action du
gouvernement pour nos compatriotes en Ukraine,
puis, dans un second temps, il est revenu parmi de
nombreux sujets sur la gestion des dossiers Stafe, le
déploiement renforcé des bureaux de vote pour les

Auditions en Commissions
 

Les élus AFE siègent au sein de 6 commissions. 

En commission des affaires sociales, de l’emploi et
des anciens combattants, présidée par Florian
Bohême, j’ai été interrogée sur le nouveau dispositif de
prise en charge des accompagnants des élèves en
situation de handicap (AESH) pour toutes les familles
françaises, sans condition de ressources mis en place
depuis la rentrée de septembre 2021.

En commission de l'enseignement, des affaires
culturelles, de l'audiovisuel extérieur et de la
francophonie, présidée par Jean-Hervé Fraslin, je suis
revenue sur ma proposition de loi sur l’enseignement
français à l’étranger, votée à l’unanimité au Sénat le 27
janvier puis à l’Assemblée nationale le 16 février et ai
répondu aux questions des élus. Tous les rapports des
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prochaines élections présidentielles et législatives
dans de nombreux pays.
 

Revoir l'ouverture en vidéo

commissions, résolutions et travaux de la semaine sont
à consulter sur le site de l'AFE.
 

Consultez les travaux des commissions

 

En circonscription

Deux grands temps forts en circonscription ce mois-ci : un déplacement en Israël du 7 au 10 mars et en
Amérique latine (Chili, Brésil et Argentine) du 23 mars au 2 avril.

Déplacement en Israël (du 7 au 10 mars 2022)

 

Visite du Collège-Lycée Maïmonide Mikvé Israël

Visite du Collège Lycée Franco-Israélien 

Lors de ces deux journées, j’ai pu visiter 6
établissements scolaires :
le Lycée Maïmonide Mikvé-Israël et le Collège-
Lycée Franco-Israëlien (CLFI),
le Collège français Marc Chagall à Tel Aviv,
le Lycée français international de Ramallah,
le Lycée français de Jérusalem,
le Lycée de la congrégation des Frères de La Salle
à Beit Hanina. 
 
Comme à chaque déplacement, je tiens à rencontrer
l’ensemble des acteurs de la communauté éducative
des différents établissements que je visite : les
équipes de direction et éducative, les représentants
des parents et des élèves pour échanger et
répondre à leurs questions.
Nous avons donc abordé les conditions
d’enseignement, les différents projets des
établissements, la réforme du bac,  la poursuite
d’études en France, les difficultés liées aux locaux
qui deviennent trop petits dans certains
établissements, les possibilités de développer sur
d'autres niveaux notamment au collège, l’avenir des
établissements français sur ces territoires, les
conditions de travail et ou encore l'équilibre financier
de certaines structures. 
 
Je remercie Sylvia Elbaze, directrice de la section
française du Lycée Maimonïde Mikvé-Israël, Ruth
Bensmihan, directrice du CLFI, Laurent Foussereau,
proviseur du Collège français Marc Chagall à Tel
Aviv, Xavier Knowles, chef d’établissement et
Mohammed Khateeb, président du comité de
gestion du Lycée français international de Ramallah,
Hélène Hourcadette, proviseure du Lycée de
Jérusalem et son président du Comité de gestion
ainsi que Daoud Kassabry, responsable du lycée de
la congrégation des Frères de La Salle, et  leurs
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Première Sénatrice reçue dans l'établissement, un
honneur

Visite de l'association FLAM de Raanana

équipes, pour leur accueil chaleureux et les
échanges passionnés et passionnants dans chacun
de ces établissements. 
 
Une nouvelle fois j’ai été impressionnée par
l’engagement et la passion des bénévoles et
enseignants des associations FLAM lors de la visite
des locaux de l'association FLAM de Raanana avec
Claudie Harari, responsable du réseau FLAM en
Israël et Isabelle Vaniche, Présidente du Jardin
français de Raanana. Ces associations doivent, plus
que jamais, être encouragées et je vais continuer
sans relâche à soutenir leurs attentes bien
légitimes. 

Rencontre avec M. l’Ambassadeur, Mme la Consule
générale, M. le Conseiller de coopération et d'action

culturelle 

Célébration de la journée des droits des femmes 

Pour le 8 mars, journée internationale des droits des
femmes, le Lycée Maïmonide avait organisé des
ateliers, des jeux de rôle, des contes inversés ou
encore des discussions autour des clichés
hommes/femmes, au CLFI, j'ai eu l'honneur de
recevoir des mains de la directrice de
l'établissement un diplôme pour être la première
sénatrice à visiter l'établissement. Le soir, à
l’Ambassade, nous avons célébré cette journée en
assistant à des lectures du texte de "Destins de
Femmes”, en présence de son auteur, Valérie Perez
Ennouchi, et visionné la bande du trailer du
documentaire “les Femmes et la danse” de Olivia

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/374824894460310
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/374824894460310
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/374824894460310
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/374824894460310
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/375723321037134


Visite du Collège français Marc Chagall à Tel Aviv

Visite du Lycée français international de Ramallah

Visite du Lycée français de Jérusalem

 

Cattan. Bravo à ces femmes pour leur combat en
faveur du handicap et de la lutte contre les violences
de genre. 
 
Je remercie très sincèrement les équipes de M. Eric
Danon, Ambassadeur de France en Israël, Mme
Florence Mayol-Dupont, Consule générale de
France à Tel Aviv et M. René Troccaz, Consul
général de France à Jérusalem ainsi que  M. Jean-
Jacques Pierrat le Conseiller de coopération et
d'action culturelle et Directeur de l'Institut français
d'Israël, M. Guillaume Robert, Conseiller de
coopération et d'action culturelle à Jérusalem et M.
Robert Allouche, élu Conseiller des Français de
l’étranger d’Israël pour leur accueil, leur écoute et
les échanges sur les attentes de nos concitoyens
français et sur les enjeux géopolitiques et éducatifs
en Israël.  
 
Je devais me rendre en Turquie suite à ce
déplacement, mais sur les consignes du consulat,
j’ai été contrainte de reporter ce déplacement en
raison des conditions climatiques et d'une tempête
de neige qui s’abattait sur Istanbul.
 

Toutes les photos

 
Voir tout le programme

Echanges avec les institutionnels et représentants de
l'enseignement français en Israël

Visite du lycée de la congrégation des Frères de La Salle
à Beit Hanina

 
Déplacement au Chili (du 23 au 25 mars 2022)
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Echanges avec M. l'Ambassadeur de France, les élus, la
cheffe de section consulaire, la première secrétaire et

une stagiaire INSP (ex ENA)

Visite du Consulat et échanges avec les personnels

Visioconférence avec les représentants des Alliances
françaises

Après de nombreuses formalités sanitaires pour
entrer dans le pays, je me suis rendue à Santiago
du Chili où j’ai été reçue par M. l’Ambassadeur
Pascal Teixeira Da Silva, en présence des élus
Conseillers des Français de l’étranger, Mme Marie
Christine Haritcalde, M. Jean-Marc Besnier et M.
Daniel Colas, ainsi que de Mme la cheffe de la
section consulaire, Morgane Cassai, Mme la
première secrétaire, Celia Alfonsi et la stagiaire de
INSP (ex ENA), Mme Mouna Absedesselem. Nous
avons échangé sur les relations économiques
franco-chiliennes, l’implantation d’entreprises
françaises au Chili, la situation politique du pays et
les préoccupations de la communauté française :
retraite, santé, aides sociales, lycées français,
enseignement du français. 11 000 Français sont
inscrits sur les listes consulaires dont beaucoup de
binationaux qui sont installés durablement au Chili.

Visite du consulat en présence de Mme la cheffe de
la section consulaire, échange avec les personnels
titulaires et de droit local sur le fonctionnement des
différents services, leurs conditions de travail,
salariales et fiscales, l’attribution des bourses d’aide
à la scolarité, le financement des aides aux familles
d’enfants en situation de handicap ainsi que les
aides sociales Covid. J’ai pu poser des questions
sur les délais d’attribution de titres d’identité et
d’actes d’état civil avant de finir sur l’organisation
des prochaines élections.

Visioconférence avec les représentants des
Alliances françaises d’Antofagasta, d’Osorno, de
Valdivia, de Rapanui, de Concepción et d’ICF
Región Coquimbo, en présence de M. le Conseiller
de coopération et d’action culturelle, Christian
Estrade. Chaque alliance m’a présenté ses
difficultés, ses perspectives et ses attentes. Le poste
diplomatique soutient financièrement et autant que
possible les Alliances qui en expriment le besoin et
je me suis engagée à soutenir le financement d’un
poste de directeur d’Alliance afin de permettre à ce
magnifique réseau, aux personnels très investis et
engagés, de se développer à la hauteur de leurs
attentes. La formation des personnels et leur
recrutement a été également un sujet de
préoccupation évoqué. Je resterai à leur écoute afin
de les accompagner dans leur développement ou le
maintien de leurs structures.
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Visite des locaux du Lycée français Saint-Exupéry

Visite de l'Institut français 

Echanges avec des acteurs de l'enseignement français à
l'étranger

Avant de visiter le Lycée Saint-Exupéry de Santiago
du Chili, j’ai pu échanger avec les proviseurs des
lycées français du Chili : Mme Pascale Robert
(Valparaíso), M. Jacques Bouthier (Concepción), M.
Saïd Argaz (Osorno), M. Eduardo Figueroa (Curicó)
et prendre conscience de l’urgence de trouver une
solution pérenne à l’attractivité des postes
d’enseignants dans ce pays : les problématiques
des visas, des indemnités de vie locale, le salaire
des contrats locaux et la prise en charge des frais
de scolarité des enfants de ces personnels de droit
local afin de rendre plus attractives les conditions
d’exercice. Au Lycée Antoine de Saint-Exupéry de
Santiago du Chili, nous avons échangé avec le
proviseur, M. Eric Kop, et l’ensemble des membres
de la direction après avoir visité les deux sites qui se
trouvent à 8km l’un de l’autre. Après la visite des
locaux, nous avons pu échanger sur les conditions
des personnels, de recrutement, les attentes des
parents d’élèves. Bravo à ces personnels de
direction, d’éducation et administratifs qui ont fait
face à des conditions particulièrement difficiles liées
à 2 ans de confinement ou restrictions sanitaires.
 
Lors de la visite de l’Institut français du Chili avec M.
le Conseiller de coopération et d’action culturelle et
responsable de l’Institut, Christian Estrade, et
l’attachée de coopération pour le Français et
directrice des cours à l'institut, Mme Héloïse
Thieulin, les activités d’enseignement et de
formation de l’institut m’ont été présentées. J’ai été
ravie d’apprendre que l’INSPÉ Clermont Auvergne
assure les formations des enseignants en discipline
non linguistique financées par l’Institut afin de
répondre aux demandes d’enseignement en
français des écoles LabelFrancÉducation, des
lycées français et occasionnellement des alliances
si la distance le permet. Très belle initiative dont je
parlerai à chacun de mes déplacements car elle
mérite un véritable déploiement.

Enfin, à la maison de France de Santiago et à
l’initiative de Mme Christine Haritçalde, Conseillère
des Français de l'étranger, j’ai pu répondre aux
questions des acteurs de l’enseignement français et
parents d’élèves sur le fonctionnement du réseau et
de ses perspectives.  Je profite de ce post pour
saluer son engagement et dévouement au service
de la communauté française, elle est la digne
successeur de Mme Henriette Haritçalde, sa mère,
qui aura également énormément compté et fait pour
notre communauté française durant des années.

 
Toutes les photos

 
Voir tout le programme
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Déplacement au Brésil (du 26 au 30 mars 2022) 

 

Visite du Lycée Français Molière de Rio de Janeiro

Visite du Consulat de France

Visite de l'Alliance française

Deuxième étape de ce déplacement : le Brésil !
 
Une première étape à Rio de Janeiro au Lycée
Molière avec la Proviseure adjointe, Mme Elodie
Mazet, en présence de M. le Consul général, Gérard
Maréchal, M. le Consul général adjoint, Etienne
Cardiles et l’attaché de coopération et d’action
culturelle, M. Alain Arnaudet et échanges avec des
enseignants et des élèves. Cet établissement, qui
se situe sur plusieurs sites, se trouve confronté à un
problème de places. Un projet d’agrandissement est
à l’étude.
 
Avant la visite du Consulat, le Consul général et son
équipe m'ont présenté la situation économique,
sociale et éducative de la circonscription consulaire.
J'ai ensuite pu rencontrer les agents de chaque
service : visa, papiers d’identité, élections, bourses
scolaires, prise en charge AESH (accompagnants
d'élèves en situation de handicap), aides sociales. 
 
La présidente, Mme Katia Chalita, et son directeur
M. Jean Bourdin, m'ont ensuite fait visiter l'Alliance
Française de Rio de Janeiro et présenté le réseau
des 34 Alliances du Brésil, l'organisation des cours,
des certifications et des animations culturelles. Je
salue l’énergie déployée par la direction de l’Alliance
qui, après les difficultés liées à la crise sanitaire,
propose une nouvelle offre aux étudiants en
distanciel et présentiel ainsi que des initiatives
culturelles riches en originalité.
 
Direction São Paulo ! Visite du Consulat Général de
France à São Paulo en présence de M. le Consul
général, Yves Teyssier d’Orfeuil, M. le Consul
général adjoint, M. Christophe Alamelama et M. le
Chef de chancellerie, M. Patrick Andreo.  Avec les
équipes du Consulat, échanges autour des sujets :
préparation des élections, délivrance des pièces
d’identité (délai d’obtention 1 mois), aides sociales
et aides à la scolarité, retraites et problème des
délais de recouvrement. Le Consulat doit
régulièrement intervenir auprès de la caisse de
retraite brésilienne pour aider nos retraités à
bénéficier de leur pension. Côté français, je
m’engage à intervenir auprès de la caisse de retraite
française pour que le délai de validation puisse être
réduit.

J'ai ensuite échangé avec les responsables des
services des douanes, de coopération et d'action
culturelle, de sécurité, de Business France, de
Campus France, du service économique et du
service communication et politique. Je les remercie
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Déplacement au Lycée Pasteur de São Paulo

Échange avec les responsables des différents services
du Consulat

Visite de l'Alliance française

Visite de l'école 42

Echange avec São Paulo Accueil et la Bienfaisance

pour leur présentation qui m’a permis de mieux
saisir les problématiques et les enjeux de notre
présence diplomatique à São Paulo.

Au Lycée Pasteur de São Paulo, le Proviseur, M.
Christophe Nerrand, le Président du comité de
gestion, M. Jean Larcher m'ont présenté
le fonctionnement et le projet de développement de
l’établissement. J’ai particulièrement apprécié les
échanges avec les élèves qui font preuve d’une
belle énergie après ces 2 années compliquées de
cours en distanciel ou semi-présentiel.

Enfin, nous avons pu échanger avec les élus
Conseillers des Français de la circonscription, M.
Bertrand Dupont et M. Frédéric Laplace qui m’ont
transmis un certain nombre de points d’attention à
communiquer à nos compatriotes : retraite, services
consulaires, dispositif Flam. Très heureuse d’avoir
pu les rencontrer !
 
Le lendemain, visite de l’Alliance française de São
Paulo en présence de M. le Consul. Visite des
locaux, échanges avec les personnels et le
directeur, M. Nicolas de la Cruz, qui m’a exposé le
contexte, les enjeux et les perspectives de
l’Alliance. Après deux années compliquées, le travail
mené pour préserver la qualité d’enseignement et
l’équilibre financier est à saluer, comme dans
l’ensemble du réseau des Alliances que j’ai pu
observer ces derniers mois en Amérique Latine. Je
continuerai d’apporter mon soutien aux différents
projets qui permettent le développement du français
et de la francophonie. 

 
Visite de l’école 42 et échange avec Clarissa
Crisostomo sur la manière dont cette école
accueille, sélectionne et accompagne vers les
professions de codeurs et programmateurs
numériques. Bravo aux sponsors qui à travers le
monde offrent à tous ceux qui veulent s’engager
dans cette voie une chance de réussir un nouveau
projet professionnel.

 
Enfin, rencontre avec Alexandra Planaud,
Présidente de São Paulo Accueil qui m’a expliqué
comment l’association accompagne les familles ou
nouveaux arrivants. Les Accueils font partie du
grand réseau de la Fiafe et permettent de trouver
écoute, mise en réseau et bons plans. M. Frédéric
Dyèvre, Président de la Bienfaisance, m’a présenté
la manière dont l’association et lui-même
accompagnent ceux qui ont besoin de solidarité,
d’entraide et d’écoute. 
Une nouvelle fois, c’est avec admiration que je
constate que les Français établis hors de France et
investis dans l’associatif savent se retrouver pour
transmettre et faire rayonner nos valeurs de
solidarité et fraternité !
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Voir toutes les photos

 
Voir tout le programme

Déplacement en Argentine (du 31 mars au 1er avril 2022)

Echanges avec Mme l’Ambassadrice, Claudia
Scherer-Effosse

 

Echanges avec les élus Conseillers des Français de
l'étranger

 

Visite du Lycée Franco-Argentin Jean Mermoz
 

Dernière étape, Buenos Aires en Argentine. Visite de
l’Institut français et échanges sur le contexte culturel et
d’enseignement avec le Conseiller de Coopération et
d'action culturelle et directeur de l'Institut français
d’Argentine, M. Lionel Paradisi-Coulouma.
Présentation des Alliances Françaises en Argentine,
du LabelFrancÉducation et des Lycées français.
L'occasion de faire un tour des services et de prendre
le temps d’échanger avec les agents, avec la
responsable de Campus France, Mme Natalia
Sabatini.

J'ai ensuite pu faire le tour des services du Consulat
avec la Cheffe de Chancellerie, Mme Catherine Peck.
Nous avons abordé plusieurs sujets dont les affaires
consulaires, les élections, l'État civil, les aides sociales
avant de rencontrer Mme l’Ambassadrice, Claudia
Scherer-Effosse, pour un tour d’horizon des relations
entre la France et l'Argentine. Je remercie également
les élus, Conseillers des Français de l'étranger, M.
Jérôme Guillot et M. Laurent Waksmann pour leur
disponibilité. 

Lors de la visite de l’Alliance française avec la
directrice générale, Mme Nathalie Lacoste-Yebra, la
directrice pédagogique, Carole Sánchez-Albarracín et
les agents, de beaux projets m’ont été présentés.
Malgré la crise sanitaire et grâce à un travail sans
relâche, les Alliances ont bien résisté. Bravo à elles !
 
Enfin j'ai pu visiter deux établissements, le Lycée
Franco-Argentin Jean Mermoz et le Collège Franco-
Argentin. et échanger avec les équipes de direction au
sujet du recrutement 2022-2023, des formations, de la
continuité des enseignements après la troisième, de
l'Institut Régional de Formation basé dans le Lycée
Jean Mermoz.

 
Voir toutes les photos

 
Voir tout le programme
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Visite du Collège Franco-Argentin Visite de l'Alliance française

Actu des Français de l'étranger
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Des avancées pour les FDE 

 

 

 

Début mars avait lieu une réunion avec la
ministre de la transformation et de la fonction
publiques, Amélie de Montchalin, le ministre des
Français de l'étranger, Jean-Baptiste Lemoyne et
les parlementaires, députés et sénateurs des
Français de l'étranger. 
 
Cinq nouvelles mesures de
simplification annoncées pour les démarches
des Français vivant à l’étranger :

- Attribuer à tous les Français nés à l’étranger, d’ici
la fin de l’année 2022, un numéro de sécurité
sociale pour simplifier leurs démarches de retour en
France.
- Simplifier le renouvellement des titres
d’identité en étendant à 52 pays l’envoi postal
sécurisé du renouvellement de passeport pour ne
permettre qu’un seul passage en consulat. Cet
envoi postal sécurisé sera également étendu à
l’envoi des cartes nationales d’identité.
- Lancer en 2022 une expérimentation, au Canada
et au Portugal, du renouvellement à distance
dématérialisé du passeport pour les personnes
majeures sans aucun passage en consulat.
- Faciliter la prise de rendez-vous auprès des
consulats avec la mise en place d’une nouvelle
plateforme en ligne.
- Permettre l’accès à FranceConnect aux
Français de l’étranger, en étendant la liste des
pays où l’Identité Numérique La Poste est
disponible. La liste de 30 pays dans lesquels
FranceConnect est déjà disponible sera étendue à
19 nouveaux pays en 2022 pour couvrir toute
l’Union européenne.

 
Communiqué

Assemblée générale de l’UFE
 

 

 
Ravie d’avoir pu participer le dimanche 13 mars
à la 88ème Assemblée générale de l’UFE (Union
des Français de l'étranger) à Paris. 
 
Je félicite les nouveaux administrateurs élus ou
réélus : Claudine Schmid, Christine Leleux, Myriam
Geneviève Benkerroum Devidet, Nicolas Soyere,
François Barry Delongchamps, Gilbert Charles
Mennetret-Moya, Gérard Signoret, François
Cherpion, Gérard Epelbaum, Gérard Pomper, et
Prédibane Siva ainsi que les nouveaux membres du
bureau : le Président François Barry Delongchamps,
les Vice-présidents Ariane Nabarro, Jean-Louis
Mainguy, Patrick Mangin, le Secrétaire général
Laurent Caizergues et le trésorier Edouard George.

Je renouvelle toutes mes félicitations à François
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Barry Delongchamps pour sa réélection en tant que
Président et pour son engagement sans faille au
service de son association.
 

Le mot du Président

Calendrier - Dates à venir

6 avril : visioconférence avec IEG éducation
6 avril : visioconférence suivi du déplacement à Ramallah
7 avril : Assemblée générale de la Mission laïque française
8 avril : visioconférence avec l'American School of Paris
10 avril : premier tour de l'élection présidentielle (9 avril pour le continent américain et les
Caraïbes)
13 au 15 avril : déplacement en Suisse 
24 avril : deuxième tour de l'élection présidentielle (23 avril pour le continent américain et
les Caraïbes)

Samantha Cazebonne - Palais du Luxembourg

15, rue de Vaugirard  75291 Paris Cedex 06

s.cazebonne@senat.fr
+33 1 42 34 30 41
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